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Dinheiro de ITBI da Suzano impulsiona 
obras em Capão Bonito

Polícia de Capão Bonito realiza 
“Operação Presente de Grego”

Nesta quinta-feira a Delegacia de 
Polícia de Capão Bonito deflagrou a  
“Operação Presente de Grego”. Fo-
ram cumpridos onze mandados de 

Busca e Apreensão, sendo localiza-
das grandes quantidades de crack, 
maconha e cocaína. Polícia 6

Cacique/Maranata conquista título 
do Regional de Ribeirão Grande

A equipe do Cacique/Maranata 
de Guapiara conquistou o título 
da categoria Principal do Campeo-
nato Regional de Ribeirão Grande. 
Jogando a partida final na tarde do 

último domingo, o time guapiarense 
foi superior sobre o time da casa, o 
Ribeirão Grande F.C., durante toda 
a partida e venceu o jogo por 3 a 1. 
Esporte 10

Os quase 24 milhões de recolhimento de ITBI 
feito pela Suzano Reflorestadora aos cofres da 
prefeitura de Capão Bonito no dia 07 de feve-
reiro estão possibilitando uma série de obras no 
município. A prefeitura tinha uma previsão para 
arrecadar no ano de 2023 de ITBI (Imposto de 

Transmissão de Bens Imóveis) cerca de 4 milhões, 
mas somente numa tacada a empresa Suzano 
recolheu aos cofres do município quase 6 vezes 
o previsto no orçamento ao depositar exatamente 
R$ 23.632.001,81. Este recolhimento foi fruto de 
uma cobrança e briga pública que foi lançada pela 

gestão passada onde o ex-prefeito Marco Citadini 
cobrou a empresa pela demora no repasse desses 
valores que deveriam ter sido feitos pela Fibria, 
que foi incorporada pela Suzano. Com isso, a 
prefeitura teve sobra de recursos próprios que 
possibilitaram várias obras. Geral 11
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Esperando o 
mínimo

O ano de 2023 está 
chegando ao fim. Foi um 
ano que começou de 
forma complicada após os 
ataques contra os poderes 
constituídos em Brasília 
e que felizmente não 
ocasionaram num golpe 
de Estado e que estava 
previsto por muitos dos 
participantes do ataque.

Superado o primeiro 
impacto do ataque a de-
mocracia do país, teve iní-
cio o novo governo federal 
que está conseguindo 
avanços, principalmente 
na área econômica com 
a aprovação da reforma 
tributária e também com 
o equilíbrio de gastos que 
está fomentando a queda 
dos juros no país, após o 
Banco Central entender 
que o atual governo na 
parte econômica está 
sendo responsável.

Em Capão Bonito coisas 
estranhas aconteceram e 
foram amplamente divul-
gadas pela imprensa e por 
páginas de notícias. 

A mais grave de todas 
foi o áudio em que o 
vereador Fio Londrina e o 
secretário de governo José 

Toshio Saito articulam 
para oferecer dinheiro 
para o vereador Daan 
Cabeleireiro em troca de 
apoio para o grupo situa-
cionista. 

Os envolvidos e até o 
prefeito disseram que o 
áudio era antigo e que 
a compra do apoio não 
foi efetivada, pior do que 
essa tese de defesa do 
Executivo municipal, 
foi o comportamento 
da Câmara local que 
decidiu, pela maioria de 
vereadores, não investigar 
o maior escândalo político 
da história do município.

Além do rumoroso caso 
do áudio em que fica 
comprovada a intenção de 
compra de apoio pelo gru-
po situacionista, outras 
denúncias pipocaram na 
cidade, como a compra de 
computadores com pre-
ços superestimados, de-
sapropriações nebulosas 
e até pagamento de PDV 
para uma funcionária que 
se encontrava presa.

Tudo isso passou ileso de 
investigação por parte das 
autoridades eleitas pela 
população para fiscalizar 

os atos do Executivo, que 
é a Câmara Municipal. 

Os vereadores, em sua 
imensa maioria, estão 
totalmente alinhados 
com o que manda e faz o 
Poder Executivo, fazendo 
da Câmara um apêndice 
do Executivo, com isso o 
Legislativo não cumpre 
seu dever principal, que 
é fazer leis e fiscalizar o 
que acontece na gestão 
municipal.

Espera-se que neste 
novo ano que está se 
aproximando, que aque-
les que têm a missão de 
prestar contas à popu-
lação cumpram a sua 
missão, afinal, este ano 
que se avizinha será ano 
eleitoral e certamente os 
políticos com mandato 
vão querer se manter nos 
seus respectivos cargos e 
para atingir seus objetivos 
eleitoreiros podem até 
começar a trabalhar.

Resta-nos esperar que 
cumpram com a sua obri-
gação, pedir mais do que 
isso é exigir muito dos atuais 
membros da Casa de Leis. 

Ensino integral para 
melhorar o país

Dimas Ramalho é conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

Embora implementado 
há relativamente pouco 
tempo no país, o modelo 
de escola em tempo 
integral, no qual o aluno 
passa ao menos 7 horas 
na sala de aula, vem ra-
pidamente se firmando 
como uma das principais 
ferramentas para com-
bater as deficiências do 
ensino público brasileiro.

O exemplo mais vistoso 
é o de Pernambuco. 
Colocada em prática em 
2003, e continuamente 
fortalecida nos anos se-
guintes, a política de au-
mento da jornada escolar 
teve como objetivo elevar 
a qualidade de ensino e 
reduzir a evasão. Os re-
sultados pretendidos não 
demoraram a aparecer.

Da 21ª posição no 

ranking do Ideb (Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica) do 
ensino médio, em 2007, 
o estado passou para o 
1º lugar, em 2015; desde 
então, vem-se mantendo 
entre as primeiras posi-
ções. Caíram, ainda, os 
níveis de desigualdade 
de aprendizado e os de 
abandono escolar. Hoje, 
as escolas em tempo 
integral de Pernambuco 
representam mais de 
60% do total da rede 
de 1.056 unidades. No 
âmbito nacional, um 
levantamento produzido 
pelo Instituto Sonho 
Grande mostrou que as 
escolas do ensino médio 
integral se saíram me-
lhor do que as regulares 
nos resultados do Índice 

de Desenvolvimento 
da Educação Brasileira 
(Ideb). Em 2021, elas 
obtiveram nota média de 
4,7 ante 4,3 do modelo 
tradicional. Quando se 
considera apenas o 
desempenho no Saeb 
(Sistema de Avaliação da 
Educação Básica) –que, 
com os dados da apro-
vação escolar, compõe 
a nota do Ideb –, os re-
sultados são ainda mais 
expressivos. Estudantes 
da modalidade integral 
alcançaram 10 pontos 
a mais em língua portu-
guesa e 9 em matemática 
do que alunos de turmas 
regulares, o que equivale 
a aproximadamente 50% 
a mais de aprendizado. 
Não à toa, o PNE (Plano 
Nacional de Educação) 

aprovado em 2014 
consagra o aumento da 
jornada escolar como 
uma de suas diretrizes. 
Até junho de 2024, esti-
pula o plano, o ensino em 
tempo integral deve ser 
oferecido em no mínimo 
50% das escolas públicas, 
de forma a atender pelo 
menos 25% dos alunos 
da educação básica. 

A fim de avaliar a evolu-
ção das escolas paulistas 
nesse quesito, o Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo (TCE-SP) 
promoveu em agosto um 
amplo esforço fiscaliza-
tório em todo o estado. 
Os resultados, tornados 
públicos no mês de no-
vembro, não são muito 
animadores. Se, de um 
lado, estamos perto de 
cumprir as metas gerais 
definidas pelo PNE, de 
outro, são muitas ainda 
as disparidades entre os 
municípios paulistas. De 
acordo com o relatório, 

embora 24,95% dos alu-
nos matriculados nas re-
des municipais paulistas 
estudem hoje em escolas 
de tempo integral, quase 
metade das prefeituras 
do estado (307) ainda 
não cumpriram a meta 
do plano, ao passo que as 
demais 338 alcançaram 
ou superaram o patamar 
estabelecido pela legis-
lação. O número geral 
é puxado pelo bom de-
sempenho nas creches/
pré-escola, onde 46% 
dos alunos frequentam o 
ensino integral. 

Chama atenção, con-
tudo, que, em 85 redes, 
o percentual de 25% 
das matrículas não foi 
atingido nem mesmo 
nessa fase. Já no ensino 
fundamental, o quadro 
é preocupante: 11,6% 
dos estudantes estão 
matriculados em tempo 
integral (13% nos anos 
iniciais e 5% nos anos 
finais). Mais grave ainda 

é a situação dos alunos 
de baixa renda. Segundo 
a fiscalização do TCE, 
apenas 17,8% dos alunos 
de famílias beneficiadas 
por programas de trans-
ferência de renda, como 
o Bolsa-Família, estão 
matriculados em escolas 
municipais em tempo 
integral. Por se tratar 
de um percentual que, 
além de baixo, é também 
inferior à média, ele 
ainda contraria uma das 
principais diretrizes da 
legislação dessa modali-
dade de ensino: priorizar 
estudantes em risco 
ou vulnerabilidade. Ao 
mostrar o quanto ainda 
falta para que todos os 
municípios atinjam – e, 
por que não, ultrapas-
sem – a meta do Plano 
Nacional de Educação, 
o relatório do TCE serve 
de alerta e guia tanto 
para as prefeituras como 
para o governo estadual.

O sumiço 
da múmia

José Renato Nalini é Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-graduação da UNI-

NOVE e Secretário-Geral da ACADEMIA PAULISTA DE LETRAS

Os acadêmicos das 
primeiras turmas da São 
Francisco fizeram das 
suas. Em linguagem atual, 
“aprontaram” bastante, 
conferindo tonalidades 
bizarras e insólitas à vida 
provinciana da capital. 
Um episódio pitoresco foi 
aquele que envolveu o mé-
dico Amâncio de Carvalho, 
lente de Medicina Legal 
das Arcadas e que chegou 
a ser seu diretor. Era um 
homem madrugador e jo-
vial. Adorado pelos alunos. 
Mas o que o celebrizava era 
possuir uma múmia. Não 
era subtraída aos egípcios, 
naquela apropriação 
indébita de colonizadores. 
Essa é uma queixa recor-
rente dos egípcios, que 
não se cansam de acusar 
os britânicos. Era múmia 
“doméstica”. Fabricada 
em casa. Utilizando-se 
de técnica toda sua, mu-
mificara uma jovem que 
trabalhara como criada em 
sua casa, ali morrera e não 
tinha família. Valeu-se da 
finalidade científica para 
conservar seu cadáver, que 
rescendia a canela.

Despeitados ou brinca-
lhões, alunos diziam que a 
mumificação resultara de 
excessivo consumo alco-
ólico da vítima. O que se 
sabe é que ela permanecia 
na Faculdade de Direito, ao 
lado da cátedra do Mestre, 
numa vitrine que também 
continha em pendant um 
esqueleto. Ocorre que um 
dia a Faculdade acordou 
em polvorosa. A múmia de-
saparecera. Contudo, dei-
xara três cartas. A primeira 
delas, ao Professor Amân-
cio, comunicando-lhe a 
sua intenção de praticar 
suicídio. Estava cansada de 
se exibida, ano após ano, 
classe após classe, a essa es-

tudantada desrespeitosa. A 
segunda, à polícia, pedindo 
que não responsabilizasse 
ninguém por seu ato de 
loucura. A terceira carta, a 
um dos mais requisitados 
alunos da São Francisco, 
Benedito Galvão, a quem 
a múmia confessava um 
violento amor. Sentimento 
não correspondido, tanto 
que a levara a dar cabo da 
existência mumiástica. 
Amâncio não levou na 
brincadeira esse episódio. 
Revoltado, mostrou sua 
ira ao diretor, descompôs 
a turma de bacharelandos 
e assegurou que eles 
todos seriam reprovados. 
Enquanto isso, a múmia 
causava sensação aos 
populares. Fora encontrada 
nos Campos da Baronesa, 
região situada por trás da 
avenida Luís Antonio. Cau-
sou sensação, porque os po-
pulares pensavam tratar-se 
de um crime. Os contínuos 
das Arcadas foram busca-la 
para reintroduzi-la em sua 
estante.  Consta terem 
sido autores da brincadeira 
Afonso Penteado, depois 
juiz federal em Curitiba, 
Fernando Nobre, tabelião 
na capital e não, como se 
divulgou à época, Moreira 
Machado, diretor da Cadeia 
da Luz, o senador federal 
Justo Chermont, além do 
jornalista Manuel Lopes 
de Oliveira Filho, estranho 
à Faculdade e seu sobrinho 
José Bueno de Azevedo. 
Nenhum desses quatro era 
aluno de Amâncio. A irrita-
ção do lente de Medicina 
Legal perdurou durante 
todo o ano. Tanto que o 
levou, ao final do curso, a 
negar distinção mesmo aos 
distintos. Adolfo Konder 
e Vitor Konder, posterior-
mente alçados à condição 
de presidente de Santa Ca-

tarina e ministro da Viação. 
Juntamente com outros, 
pagaram por crime que 
não haviam cometido. Isso 
lhes custou caro, pois per-
deram o prêmio de viagem 
à Europa, concedido aos 
melhores alunos. Mas nem 
tudo é desgraça. Talvez não 
tivessem chegado a ocupar 
tais relevantes funções, se 
tivessem participado da 
viagem-prêmio. O que fez 
Aureliano Leite lembrar-se 
da estória dos dois candi-
datos a uma única vaga 
de sacristão. Foi escolhido 
o que sabia ler e escrever. 
Com o passar dos anos, 
um continuava sacristão. O 
outro, tornou-se milionário. 
Algo que ocorreu com 
João Ribeiro e Domício da 
Gama, ambos candidatos a 
um cargo no funcionalismo 
carioca. João Ribeiro ven-
ceu. Continuou funcioná-
rio, enquanto Domício foi 
Chanceler e morreu como 
Embaixador em Londres. 
Mas voltemos a Amâncio de 
Carvalho. Ele não gostava 
de moças candidatas ao ba-
charelado. Isso porque elas 
restringiam sua costumada 
liberdade de professor ao 
tratar de temas sensíveis na 
Medicina Legal. Tanto que 
avisava: “Amanhã tratare-
mos dos crimes de atentado 
ao pudor. A matéria não é 
própria para moças!”. Mas 
voltando à múmia: no livro 
“A Serpente que dança”, 
de Veiga Miranda, consta 
que ela fora Benedita, 
popularíssima entre 
militares e estudantes. E 
em atenção ao pedido da 
família de Amâncio, a ela 
se concedeu sepultura 
no ano de 1902.
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Festejando
Aliados do prefeito Júlio Fernando, de Capão 
Bonito, estão comemorando a implantação do 
transporte coletivo gratuito para a população. A 
empresa que venceu a licitação, a SKS, começou 
as operações com muita festa feita pela atual 
administração.

Mudou de ideia
O subsídio para o transporte público urbano no 
município de Capão Bonito foi uma das grandes 
mudanças de pensamento do governo Júlio Fer-
nando. No seu segundo mandato o prefeito não 
concedeu subsídio para a empresa Brasil Bonito 
e no começo do terceiro mandato diminuiu o que 
era pago para a empresa Fante Turismo, levando 
as duas empresas a terem sérias dificuldades 
financeiras.

Virou disputa
O relacionamento belicoso do Júlio Fernando 
com as empresas de transporte coletivo urbano 
que prestaram serviço em seus mandatos, re-
dundaram em duas ações contra a prefeitura na 
Justiça. Numa delas, do ano de 2016, a Brasil 
Bonito ganhou uma indenização da prefeitura 
que passa de 1 milhão de reais.

Novo risco
Outra ação que está ainda em análise pelo Poder 
Judiciário, a empresa Fante Turismo alega que 
foi asfixiada pela atual administração e pede res-
sarcimento pelos danos causados. Há novamente 
sério risco da prefeitura ser condenada a pagar 
mais uma indenização.

Para os amigos tudo 
Interessante que após a empresa SKS ter ganho 
uma concessão emergencial para o transporte 
coletivo urbano em Capão Bonito, além de 
aumentar imediatamente o subsídio de 20 mil 
para 40 mil reais, o prefeito entendeu que era 
importante a implantação da tarifa zero com um 
contrato que dará mais de 40 milhões para a SKS.

Metade do valor
A implantação da tarifa zero tem sido elogiada até 
mesmo por políticos da oposição, que entendem 
que é um benefício para a população, mas chama 
atenção o fato de que o repasse mensal para a 
empresa do transporte representa metade do 
que a prefeitura destina para a Santa Casa para 
atender toda a demanda da população, inclusive 
com o Pronto Socorro, onde milhares de pessoas 
são atendidas por mês.

Mordaça
O plano de carreira dos profissionais da Edu-
cação e Capão Bonito retirou a punição para os 
funcionários sobre publicações nas redes sociais 
consideradas de mau gosto, mas manteve a 
punição para aqueles que fizerem críticas aos 
trabalhos da secretaria e também dos chefes. Os 
artigos já estão sendo chamados de mordaça

Não gostaram da comparação
A divulgação em Capão Bonito da cesta de Natal 
distribuída pela prefeitura de Buri aos seus funcio-
nários irritou aliados do prefeito Júlio Fernando de 
Capão Bonito. Isso porque a cesta ofertada por Ca-
pão Bonito foi considerada muito inferior à de Buri 

e com o preço bem elevado se for levado em conta 
o que foi oferecido aos servidores capão-bonitenses.

Atrito na rua direita
O vereador Fio Londrina se envolveu em mais 
uma confusão esta semana. O político acabou se 
desentendendo com seguranças que trabalha-
vam na rua direita de Capão Bonito. Fio chegou 
a parar o carro num cruzamento onde xingava os 
seguranças e também foi xingado

. 

Reincidente 
Há alguns dias vazaram áudios do vereador 
discutindo com um cidadão, onde Fio Londrina 
chamava a pessoa apelidada de Alemão de “ton-
to” e “joão ninguém”. Já o cidadão que tinha rei-
vindicado melhorias na sua rua chegou a chamar 
o vereador de “pinguço”.

Advogado poderá votar?
Em Guapiara está sendo feito um movimento para que o vereador e secre-
tário da Câmara, Junior Enfermeiro, não falte mais das sessões ordinárias. 
Isso porque quando o secretário se ausenta, a presidente da Casa de Leis 
tem que chamar o advogado para fazer a leitura em substituição ao segun-
do secretário. Algumas pessoas estão perguntando se o advogado também 
poderá votar nas sessões.     

Esforço Republicano
Dirigentes do Republicanos vão fazer um esforço concentrado para trazer para 
o partido a ex-prefeita de Guapiara, Pixa Pássaro. Para os líderes do partido, a 
ex-prefeita tem tudo para ter o apoio do governador Tarcísio na eleição e 2024.

Reforço feminino
Pensando não somente na eleição para 
prefeito, o presidente do Republicanos 
de Guapiara, Maurício Kerche, está em 
busca de bons nomes para sua chapa 
de vereadores para 2024. O político 
está convidando Jaine Venâncio para 
ser uma das representantes feminina 
na chapa para o próximo ano.

Cesta de Natal de Buri gerou polêmica em  
Capão Bonito

Republicanos quer reforçar seu 

time em Guapiara
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Vereador se envolve em nova  
confusão em Capão Bonito

O vereador Fio Londri-
na, do PSD, se envolveu 
em nova confusão nesta 
semana em Capão Bonito. 
Desta vez os xingamentos 
e a troca de farpas ocorreu 
na região central da cidade 
na segunda-feira. 

Segundo relatos que fo-
ram passados a O Expres-

so, a confusão começou 
quando o vereador passava 
de carro por uma das ruas 
que cruzam a rua Floriano 
Peixoto. Nesse momento, 
Fio Londrina começou a 
discutir com um grupo 
de seguranças que esta-
vam prestando serviço 
ao comércio local. De 

acordo com publicações 
em página de notícias de 
Capão Bonito, o vereador 
ofendeu os trabalhadores 
e foi ofendido em resposta 
e várias palavras de baixo 
calão foram proferidas. 
Quando percebeu que os 
pedestres começaram a 
defender os trabalhadores 

o vereador saiu acelerando 
com seu carro. Na sema-
na passada o político do 
PSD teve vazados áudios 
onde chama um cidadão 
com o apelido de Alemão, 
de tonto e joão ninguém, 
em contrapartida o 
vereador chegou a ser 
chamado de pinguço.

Vereador se envolveu em discussão com trabalhadores 
de segurança na rua Floriano Peixoto

Prefeitura de Capão Bonito  
estará em recesso até 02 de janeiro
A Prefeitura de Capão 

Bonito publicou nota 
em suas redes sociais 
informando que entrará 
em recesso e com isso o 
expediente ficou suspen-
so desde a última quin-
ta-feira, dia 21, até o dia 
02 de janeiro, quando os 
funcionários municipais 

devem retornar ao traba-
lho a partir das 13 horas.

Na mesma nota, a 
prefeitura ainda informa 
que serviços conside-
rados essenciais como 
coleta de lixo, limpeza 
da cidade, vigilância 
patrimonial, serviços de 
trânsito, serviço funerá-

rio e transporte da saúde, 
continuarão funciona-
mento para atender as 
demandas necessárias. 

Desta forma serão 11 
dias em que as secreta-
rias municipais e, princi-
palmente, o paço estarão 
sem prestar atendimento 
à população.

Fechado há mais de 6 meses, prédio da Vigilância
Epidemiológica ainda não teve reforma iniciada

O prédio sede da Vigi-
lância Epidemiológica de 
Capão Bonito, situado na 
rua Silva Jardim, próximo 
ao cruzamento com a rua 

Campos Sales, na região 
central da cidade, está 
fechado há mais de 6 
meses esperando o início 
da reforma que está sendo 

prometida pela administra-
ção municipal.

Enquanto a reforma 
não começa, a sede da 
Vigilância Epidemiológica 

está funcionando num 
prédio alugado na mesma 
rua Silva Jardim, mas nas 
proximidades da Santa 
Casa. Para funcionários 

da prefeitura que pediram 
para não se identificar, o 
correto seria ter feito a mu-
dança de local depois que a 
obra tivesse sido licitada, o 

que faria com que a prefei-
tura não tivesse que pagar 
um aluguel muito antes do 
início da obra.

Voluntários transformam caminhão em casa de 
Papai Noel itinerante em Capão Bonito

Um grupo de voluntários 
denominados Corrente do 
Bem, liderados pelo ex-ve-
reador Heitor da Gelsa e 
pelo pastor Rafael Ferreira, 
transformou um caminhão 
numa casa de Papai Noel 
itinerante e fez visitas a 
vários bairros da cidade e 
também na zona rural do 
município levando a magia 
do Natal para crianças de 
Capão Bonito. 

A dupla reuniu um 

grupo de 50 voluntários e 
conseguiu apoio com co-
merciantes da cidade para 
adequar o caminhão cedido 
pelo ex-deputado federal Eli 
Correa Filho, que não estava 
sendo usado na cidade de 
Guarulhos. 

Os voluntários se reveza-
ram fazendo as visitas por 
bairros e além de ter uma 
pessoa fantasiada de Papai 
Noel, ainda proporcionaram 
a distribuição de balas e 

guloseimas para as crianças 
que adentravam e ficavam 
felizes ao ver no caminhão 
a casa do bom velhinho pas-
sando perto de seus bairros.

“Nosso objetivo foi levar 
a magia do Natal paras as 
crianças, mas principal-
mente para locais onde esta 
magia não estava presente, 
como bairros mais distantes 
do centro da cidade e na zona 
rural do município. O apoio 
do pastor Rafa, da igreja do 

Evangelho Quadrangular, 
foi muito importante para 
a realização desse projeto”, 
disse Heitor da Gelsa.

O grupo que acredita ter 
recebido a visita de cerca 
de 3 mil crianças, deverá 
preparar para o próximo 
ano o mesmo projeto, mas 
dedicado à Páscoa, sempre 
com a intenção de atender 
crianças menos favorecidas 
do município. Caminhão transformado em Casa do Papai Noel 

visitou bairros de Capão Bonito
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Ex-prefeita é destaque em evento de final de ano  
de grupo empresarial de Guapiara

A ex-prefeita de Gua-
piara, Pixa Pássaro, foi 
um dos destaques na 
festa de final de ano que 
tradicionalmente é feita 
pelo grupo de empresas 
Prudente, do município.

O grupo era liderado 
até meados deste ano 
pelo empresário e ex-
-candidato a prefeito Ivo 
Prudente, que faleceu 
há alguns meses. Hoje as 

empresas do grupo são 
lideradas por herdeiros de 
Ivo e mesmo com grande 
saudade do fundador, 
os filhos decidiram pela 
realização do evento para 
se confraternizar com os 
colaboradores e clientes, 
que seria uma vontade do 
fundador. A presença da 
Pixa Pássaro ao evento foi 
marcante para as cente-
nas de pessoas presentes. 

A ex-prefeita foi muito 
procurada para tirar fotos 
e questionada sobre a 
eleições. Pixa disse a O 
Expresso que esteve no 
evento numa forma de 
homenagear o amigo Ivo 
Prudente falecido ines-
peradamente e também 
para dar um abraço em 
toda a família Prudente, 
colaboradores e clientes.   

Republicanos de Guapiara faz filiações 
visando as eleições de 2024

O presidente do diretório 
municipal do Partido Re-
publicanos de Guapiara, 
Mauricio Kerche, tem feito 
várias filiações nos últimos 
dias visando preparar a 
legenda para as eleições 
municipais de 2024.

Segundo o presidente, 
a intenção do partido é 
ter uma boa chapa de ve-
readores para conseguir 
eleger uma forte bancada 
na Câmara da cidade na 
próxima legislatura. O 
partido também está son-

dando nomes para dispu-
tar a prefeitura e inclusive 
levou a ex-prefeita Pixa 
Pássaro para um encontro 
com o deputado Vitão do 
Cachorrão, de Sorocaba, 
que fez o convite para 
que ela seja a candidata 

do governador Tarcísio 
de Freitas na cidade. A 
ex-prefeita agradeceu o 
convite e disse que não 
decidiu ainda seu futuro 
para as próximas eleições.

Agricultores doam cadeiras adaptadas em 3D
para Apae de Capão Bonito

Um grupo de agricul-
tores de Capão Bonito, 
através do projeto “Co-
lheita Solidária”, doou 
para os alunos da Apae 
de Capão Bonito, cinco 
cadeiras de rodas adap-
tadas em 3D. A entrega 
oficial dos equipamentos 
ocorreu na tarde desta 
quinta-feira, dia 21, na 
sede da entidade na cida-
de, localizada na avenida 
Massaichi Kakihara, na 
vila São Paulo.

Participaram do ato 
oficial o presidente da 
Apae, o empresário Dé-
cio Gomes de Macedo, o 
agricultor Aldo Hilarino, 
que integra a diretoria da 

entidade, pais de alunos 
e todo o corpo de funcio-
nários. 

O presidente da Apae 
explicou que as cadeiras 
são feitas “sob medida”, 
ou sejam, de acordo 
com cada necessidade 
do aluno beneficiado, e 
seguindo as prescrições 
médicas. “É um equi-
pamento de alto custo 
e feito sob medida para 
a necessidade do aluno 
e, por isso, precisamos 
sempre de doações e de 
projetos como esse dos 
amigos agricultores de 
Capão Bonito”, agrade-
ceu Décio Gomes.

Para a diretora da en-

tidade, Maria do Carmo 
(Tita), as novas cadeiras 
de rodas auxiliam nas 
atividades de autocui-
dado e mobilidade dos 
alunos beneficiados. “É 
um grande benefício 
para os nossos alunos e 
agradeço os agricultores 
que sentiram no coração 
essa boa vontade. Que 
Deus abençoe”, falou.

A Apae de Capão 
Bonito é uma das mais 
tradicionais e respeita-
das entidades da cidade 
e atende hoje, cerca de 
140 alunos de diversas 
faixas etárias, incluindo 
um aluno com 57 anos. 

Republicanos está se reforçando em Guapiara
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Homem descumpre medida protetiva e é preso

Na quarta-feira, dia 20, 
por volta de meia-noite, 
equipe de policiais da 
GCM recebeu solicitação 
de uma mulher de 38 
anos, vítima de violência 
doméstica, onde informa-

va que possuía medida 
protetiva e atualmente 
estava sendo perseguida 
e sofrendo ameaças 
constantemente de seu 
ex-marido e no momento 
ele estaria em frente de 

sua residência proferindo 
palavras ofensivas a sua 
pessoa. Segundo informou 
a vítima, ela está em um 
novo relacionamento e 
seu ex-companheiro não 
aceita a situação.  

A equipe da GCM ao 
chegar ao local, se deparou 
com o atual namorado da 
vítima e seu ex-compa-
nheiro, aos xingamentos 
e em vias de fato. Rapida-
mente os policiais da GCM 

acalmaram os ânimos.
Em seguida, os envolvi-

dos foram conduzidos até 
a presença da autoridade 
policial, que após tomar 
conhecimento do ocorri-
do, determinou a prisão 

em flagrante do autor 
por descumprimento de 
medida protetiva, ficando 
à disposição da Justiça.

Escolas municipais de Capão Bonito 
sofrem com seguidos furtos

Esta semana o Jornal O 
Expresso recebeu infor-
mações que novamente 
escolas da rede municipal 
de ensino foram furtadas 
nos últimos dias. Segundo 
os servidores da prefeitu-
ra que pediram para não 
ser identificados temendo 
retaliação, a escola Jacyra, 
que fica ao lado do Paço 
Municipal, sofreu recen-

temente o terceiro furto. 
Nesta semana a escola 
Vó Iolanda, situada na 
avenida José Bloes Mota, 
no bairro Nova Capão 
Bonito, também teria sido 
furtada.

Segundo funcionários 
da Vigilância Patrimo-
nial, vários prédios do 
município ficam sem um 
vigilante a noite já que a 

prefeitura evita chamar 
os funcionários para não 
pagar horas extras aos 
vigias, mesmo que esta 
ausência acarrete prejuí-
zos com os furtos.

A prefeitura de Capão 
Bonito foi questionada 
sobre os furtos, mas não 
respondeu à reportagem 
de O Expresso.

Escola Jacyra teria sido furtada por três vezes

Polícia de Capão Bonito prende três na  
“Operação Presente de Grego”

Nesta quinta-feira, 
dia 21, a Delegacia de 
Polícia de Capão Bonito 
deflagrou a operação 
“Presente de Grego”.  
Após vários dias de inves-
tigação foi possível apurar 
determinados locais onde 
estaria sendo realizada a 

guarda e a venda de dro-
gas nos bairros Vila Apare-
cida e Jardim da Amizade. 
Foram cumpridos 
onze mandados de 
Busca e Apreensão, 
sendo localizadas grandes 
quantidades de crack, 
maconha e cocaína. 

A operação contou com o 
apoio da GCM de Itapeva 
e de policiais civis de Ita-
peva e de Itapetininga. Ao 
todo três indivíduos foram 
presos em flagrante pela 
guarda das drogas.
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Acamar alcança altos índices na coleta seletiva de materiais 
recicláveis com apoio de empresas como a Suzano 

Com apoio da Suzano, 
referência global na fa-
bricação de bioprodutos 
desenvolvidos a partir do 
cultivo de eucalipto, a 
ACAMAR (Associação dos 
Catadores de Materiais 
Recicláveis de Capão 
Bonito) conquistou alto 
índice de cobertura da 
coleta seletiva em Capão 
Bonito, em 2023. 

Atingindo um aumento 
de mais de 30% na mé-
dia de resíduos sólidos 
processados por mês, a 
Acamar passou a reciclar 
120 toneladas por mês 
em 2023, frente uma 
média de 90 toneladas 
em 2022. A taxa média de 
reciclagem do município 
atingiu a marca de 13% 
na cobertura da coleta 
seletiva. No Brasil, esse 
índice é de 4% segundo 
dados da Associação 
Brasileira de Empresas de 
Limpeza Pública e Resí-
duos Especiais, a Abrelpe, 
portanto, em Capão Boni-
to graças ao trabalho feito 
pela ACAMAR o índice 
mais de 3 vezes a média 
nacional.  

Conforme a COP 28 
(Conferência das Partes 
sobre as Mudanças Climá-
ticas) realizada neste ano 
em Dubai, ações como a 
reciclagem de resíduos 
auxiliam na diminuição 
dos gases causadores do 

efeito de estufa (GEE) 
lançados na atmosfera. 

“Para nós, da Suzano, 
ações como essas são 
muito importantes para o 
desenvolvimento econô-
mico das regiões em que 
atuamos. Motivados pelo 
nosso direcionador que 
diz que ‘só é bom para nós 
se for bom para o mundo’ 
temos orgulho de sermos 
parceiros de instituições 
que desenvolvem ativi-
dades essenciais para a 
preservação do Meio Am-
biente. Ao fomentarmos 
atividades sustentáveis 
que unem geração de 
emprego e renda e o cui-
dado com o planeta temos 
a certeza de que estamos 
contribuindo para a cons-
trução de uma sociedade 
mais justa e sustentável”, 
destaca Adriano Silva 
Martins, consultor de 
Desenvolvimento Social 
da Suzano.

O apoio da Suzano à 
Acamar está ligado aos 
Compromissos para 
Renovar a Vida que com-
põem um conjunto de 
15 metas de longo prazo 
da empresa, alinhadas 
aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS) da Organização 
das Nações Unidas 
(ONU). Dentre eles, está 
o compromisso de ajudar 
a retirar 200 mil pessoas 

da linha da pobreza nas 
regiões onde a empresa 
mantém operações até 
2030.

Unindo 36 cooperados 
e 21 catadores, a parceira 
com a Acamar beneficia 
188 pessoas na região, en-
tre colaboradores diretos 
e indiretos. Os coopera-
dos, além do salário, ainda 
recebem alimentação 
na sede da Cooperativa, 
como o almoço e café da 
manhã na cooperativa, 
registro em carteira, 
seguro de vida e demais 

benefícios trabalhistas as-
segurados por lei, gerando 
segurança adicional às 
pessoas que escolhem 
aderir à organização.

A ACAMAR tem o obje-
tivo de aumentar o quadro 
de beneficiados para até 
80 colaboradores e com 
isso aumentar a área de 
abrangência dos traba-
lhos, também promove, 
por meio de diálogo contí-
nuo e acompanhamento, 
ações de sustentabilidade 
por meio de campanhas 
educacionais e formação 

de cidadãos mais cons-
cientes e preparados.  

Além de ser uma impul-
sionadora da economia 
sustentável na região, a 
associação ainda executa 
o projeto de Educação 
Ambiental, Floresta Viva, 
com foco na prevenção a 
incêndios florestais, por 
meio de sensibilização 
em escolas, gerido em 
parceira com a Suzano. 
A cooperativa também 
criou neste ano o Centro 
de Educação Ambiental, 
Agroecologia com Geração 

de Renda (CEAAGRE), 
uma iniciativa que tem 
como objetivo a formação 
de cidadãos ativos e cons-
cientes para o desenvolvi-
mento de uma sociedade 
mais sustentável.

Outro ponto importante 
da Acamar é o espaço que 
a cooperativa dá para as 
mulheres em todas as 
suas atividades, sendo 
que muitas delas são pro-
vedoras de suas famílias.

Fonte Assessoria de Im-
prensa da Suzano

No Brasil, a taxa média de reciclagem é de apenas 4% enquanto que em Capão Bonito, a Acamar atingiu 13% em 2023
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Horóscopo
Áries 

 
Faça as coisas no 

seu tempo, mas sem 
perder o foco, ariano. 
É preciso saber usar 
bem os recursos que 

você tem.
 
 

 Touro 
 

Você está sensível, 
taurino. Aproveite isso 

tudo para perceber 
melhor o entorno e, 

inclusive, lidar melhor 
com as pessoas.

 

Gêmeos 
 

Procure dormir bem 
para estar descan-
sado, geminiano. 

É preciso evitar os 
excessos e os desgas-
tes desnecessários.

 
 
 

Câncer 
 

É hora de pensar no 
longo prazo, leonino. 
Procure estar junto 
às pessoas que você 

gosta, mas preserve a 
sua individualidade.

Leão 
 

Cuidado com exces-
sos na alimentação e 
no dia a dia, leonino. 
É preciso se cuidar e 
evitar sair muito da 

rotina.

 
Virgem 

 
aventure-se, mas não 
exagere, virginiano. É 
preciso aprender com 

o entorno, com as 
pessoas e situações.

 

Libra 
 

O céu traz profun-
didade para você, 
libriano. É hora de 
você buscar mais 

clareza para tomar 
decisões, evitando os 

radicalismos. 

 
Escorpião 

 
Seja justo e procure 
equilibrar as suas 

necessidades com as 
demandas alheias, 

escorpiano. É preciso 
saber ouvir.

  

Sagitário 
 

Esteja atento ao seu co-
tidiano e evite assumir 
mais compromissos do 

que consegue dar conta, 
sagitariano. O momento 
pede para você ter foco 
também na sua saúde.

 
 

Capricórnio 
 

O Sol amanhece no 
seu signo, capricor-

niano! Celebre sendo 
mais assertivo sobre 

o que você quer, 
usando bem a sua 

criatividade. 

Aquário 
 

Dê atenção às pesso-
as mais próximas e 

também aos assuntos 
domésticos, aqua-
riano. O céu pede 

mais atenção ao seu 
universo interno.

 
Peixes 

 
Comunique-se com 
destreza, pisciano. É 
importante resolver 
uma coisa de cada 

vez, prestando aten-
ção no que os outros 

têm a dizer.

fonte: www.istoe.com.br
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Cacique de Guapiara conquistou com méritos o  
título do Regional de Ribeirão Grande

A equipe do Cacique/
Maranata de Guapiara 
conquistou o título da 
categoria Principal do 
Campeonato Regional que 
estava sendo disputado 
no campo do Centro Po-
liesportivo de Ribeiro de 
Ribeirão Grande. Jogando 

a partida final na tarde do 
último domingo, o time 
guapiarense foi superior 
sobre o time da casa, o 
Ribeirão Grande F.C., 
durante toda a partida 
e venceu o jogo até com 
tranquilidade por 3 a 1. 

O time guapiarense teve 

como destaques os jogado-
res Matoso e Ibrainzinho 
que deram experiência 
e lideraram ao time em 
campo, além disso, o 
goleiro Elton do Cacique 
foi o menos vazado da 
competição e o atacante 
Washington foi o artilhei-

ro, o que mostrou o amplo 
domínio dos guapiarenses 
na competição.

Já pela categoria Vete-
rano, a equipe do E.C. 
Bela Vista confirmou seu 
favoritismo e venceu o 
time Colorado por 2 a 0 e 
levantou a taça da compe-

tição. O time do Bela Vista 
fez grande campanha e 
desde o começo era tido 
como um dos favoritos 
entre os veteranos.

 A nota triste da final foi 
a agressão sofrida pelo ár-
bitro da final Joel Paulista 
dos Santos pelo técnico do 

time de Ribeirão Grande, 
Diogo. Nem mesmo 
jogadores do Ribeirão 
entenderam o motivo da 
agressão, pois o árbitro não 
teve nenhuma interferên-
cia no resultado. 

Árbitros ficam revoltados com agressão 
a juiz na final do Campeonato Regional 

A Comissão de Arbitra-
gem de Futebol Amador 
de Capão Bonito divulgou 
nota mostrando sua revol-
ta com a agressão sofrida 
pelo árbitro Joel Paulista 
dos Santos na final do 

Campeonato Regional de 
Ribeirão Grande no último 
domingo.

Os membros da comis-
são estão pedindo punição 
severa ao agressor, o téc-
nico do time de Ribeirão 

Grande, Diogo, para que 
a atuação dos árbitros seja 
mais segura em futuras 
competições e para que a 
agressão covarde seja pu-
nida de forma exemplar.

Os membros da co-

missão ainda afirmaram 
que irão apoiar o árbitro 
agredido para que dê pros-
seguimento em boletim 
de ocorrência para que o 
agressor sofra as punições 
da lei.

Futebol solidário em Capão Bonito arrecada cestas para famílias carentes

Uma partida de futebol 
de campo entre amigos 
do Wilsinho, do Wilson’s 
Bar e amigos do Vitinho, 
da Dogueria, no campo 
do Arcão, que é geren-

ciado pelo Grêmio Bela 
Vista, no último sábado, 
dia 16, reuniu boleiros da 
cidade de Capão Bonito 
para uma boa causa.

No jogo foram arrecada-

das cestas básicas a serem 
doadas às famílias caren-
tes e com a inclusão de 
doces e refrigerantes para 
contemplar as crianças 
dos lares beneficiados.

O evento conseguiu 
arrecadar mais de 80 
cestas que foram doadas 
por apoiadores do esporte 
local e por jogadores que 
participaram do jogo. A 

partida também se trans-
formou num congraça-
mento entre jogadores 
que disputam campeo-
natos por vários times 
do município, mas que 

deixaram as rivalidades 
de lado para fazerem 
uma ação solidária que 
vai beneficiar várias fa-
mílias neste final de ano.

Cacique de Guapiara e Bela Vista ganharam o título do Regional de Ribeirão Grande em suas categorias

Árbitro agredido em final de campeonatoem Ribeirão Grande

Futebol solidário conseguiu mais de 80 cestas básicas em Capão Bonito
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Dinheiro de ITBI da Suzano impulsiona obras em Capão Bonito

Os quase 24 milhões 
de recolhimento de 
ITBI feito pela Suzano 
Reflorestadora aos cofres 
da prefeitura de Capão 
Bonito no dia 07 de feve-
reiro estão possibilitando 
uma série de obras no 
município.A prefeitura 
tinha uma previsão para 
arrecadar no ano de 
2023 de ITBI (Imposto 
de Transmissão de Bens 
Imóveis) cerca de 4 mi-
lhões, mas somente numa 

tacada a empresa Suzano 
recolheu aos cofres do 
município quase 6 vezes 
o previsto no orçamento 
ao depositar exatamente 
R$ 23.632.001,81. Este 
recolhimento foi fruto 
de uma cobrança e briga 
pública que foi lançada 
pela gestão passada onde 
o ex-prefeito Marco Ci-
tadini cobrou a empresa 
pela demora no repasse 
desses valores que deve-
riam ter sido feitos pela 

Fibria, que foi incorpora-
da pela Suzano.Com isso, 
a prefeitura teve sobra 
de recursos próprios 
que possibilitaram obras 
como recapeamento de 
inúmeras ruas da cidade, 
reforma de quadras e 
campos de futebol, várias 
obras de iluminação 
pública. Somente com 
a empresa TCL serão 
gastos R$ 4.215.818,60 
para recapeamento de 
ruas das vilas São Judas, 

Vale Verde, Santa Rosa e 
Vila Aparecida.  Apesar 
das obras serem elogia-
das, alguns servidores 
municipais com experi-
ência em gestão pública 
apontam que os recursos 
deste ITBI poderiam ser 
gastos com projetos que 
pudessem render maior 
economia para a prefei-
tura ou que fomentassem 
o crescimento da cidade. 
“A prefeitura poderia, 
por exemplo, fazer um 

parque de energia foto-
voltaica para abater os 
cerca de 250 mil mensais 
que gasta mensalmente 
com contas de energia 
de iluminação pública 
ou das muitas contas de 
prédios públicos. Poderia 
também implantar o 
Distrito Industrial 3, que 
num futuro poderia atrair 
empresas e gerar empre-
gos e aumentar a arreca-
dação da municipalidade, 
como está acontecendo 

com o Distrito 2”, disse 
o especialista que pediu 
para não ser identificado.   
O ITBI arrecadado em 
2023 deixou os cofres da 
prefeitura no azul. O sal-
do do boletim de caixa de 
dezembro aponta um to-
tal de R$ 75.895.881,52, 
sendo que deste total 
R$ 28.610.796,93 estão 
depositadas em conta de 
recursos próprios, ou seja, 
quase 40% de todo o saldo 
de caixa.


